



## Confidencial

### Latinoamérica, unida por ¿la inflación?

El presidente **López Obrador** sigue soñando con erigirse como líder en América Latina, ahora con un plan contra la inflación, al que ha convocado a siete países. Aseguró ayer que ya se tienen conversaciones con los presidentes de Brasil, Colombia, Cuba y Argentina. Ayer también tendría un diálogo con la presidenta de Honduras, mientras que el mandatario argentino haría contacto con los presidentes de Chile y Bolivia. “Vamos a tener una teleconferencia con este propósito el día 5 de abril, primero esta reunión y luego presencial”, adelantó el Ejecutivo mexicano. Y a Perú... ni los buenos días a estas alturas.

### “Esto puede terminar mal”, advierte Monreal a Morena

Con la novedad de que el senador **Ricardo Monreal** está convocando a una reunión urgente con las *corcholatas* presidenciales, los gobernadores emanados de la autonombrada 4T y las autoridades de Morena para frenar las denuncias y quejas, como la que presentó la senadora Malú Micher, promotora de la candidatura del canciller **Marcelo Ebrard**, ante la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de ese partido, contra la *corcholata* favorita de Palacio Nacional, Claudia Sheinbaum, por la utilización de programas, apoyos y funcionarios públicos a su favor. De acuerdo con el zacatecano, este tipo de acciones puede resultar en una “desventaja” no sólo al interior de Morena, sino, sobre todo, al exterior, porque puede servir a partidos opositores. “Esto puede terminar mal”, advirtió.

### Las redes, terreno fértil (y peligroso) para fanatismos

No es la primera vez que se hacen amenazas, a través de Twitter, contra aquellos que son incómodos al gobierno federal. Sólo hay que recordar que, en 2017, el usuario @slyden manejaba una red de mensajes en esta red donde rodeaba los nombres de periodistas y activistas con balas. Aunque al final se comprobó que @slyden no estaba afiliado a Morena, aunque sí lo intentó, hechos así se siguen repitiendo: un fiel seguidor del ahora Presidente que amenazaba a cualquier voz crítica. Mientras tanto, el linchamiento público, desde la más alta tribuna del país, persiste.

### La ‘difícil’ tarea de Ebrard

Como si la agenda fuera menor, a las preocupaciones de Estados Unidos respecto de su vecino del sur, encabezadas por el tráfico de fentanilo y la migración, ahora se agrega “la importancia de las instituciones para una democracia fuerte”, tal como le hizo saber el secretario de Estado, **Antony Blinken**, al canciller Marcelo Ebrard, en el marco de la reunión de ministros del G20, luego de que el presidente López Obrador acusara al Departamento de Estado de aquella nación de “inmiscuirse en lo que no le corresponde”, al haberse manifestado a favor de un instituto electoral fuerte e independiente en México. Vaya responsabilidad la de Ebrard, al tener que defender lo indefendible cada que debe representar a México en foros internacionales.

### Lo que mal comienza...

Quizá fueron las prisas, pero **Bertha Alcalde Luján**, hermana de la secretaria del Trabajo, Luisa María, no completó al 100% su documentación para registrarse como aspirante a consejera electoral del INE, y por ello apareció en la lista de apercibimiento publicada ayer. ¿Será que, aun así, pasa a la siguiente fase? Esperemos.

### ‘Invita’ Delgado a sus diputados a tour por el Edomex

Acompañada por el presidente nacional del partido, Mario Delgado, la candidata morenista a la gubernatura del Estado de México, **Delfina Gómez**, acudió ayer a una larga reunión privada con las bancadas de Morena, PT y PVEM, en las instalaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro. Sin hacer más declaraciones –ni actos de proselitismo, aclararon presurosos–, diputados afirmaron que “fue sólo una invitación para expresarle su apoyo”. Pero Mario Delgado sí precisó que la idea es “que los diputados vayan a caminar”, como lo hicieron en el proceso electoral pasado.